
    

議議議議会運営委員会会運営委員会会運営委員会会運営委員会    会議録会議録会議録会議録（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

○○○○    開催年月日開催年月日開催年月日開催年月日 平成 31 年２月 26 日（火） 

午前９時 30 分 開会 

午前９時 44 分 閉会 

○○○○    場場場場            所所所所 第３常任委員会室 

 

○○○○    出 席 委出 席 委出 席 委出 席 委 員員員員（10 名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 伊 佐 哲 雄  委  員 知 名 康 司 

委  員 呉 屋  等  委  員 桃 原  朗 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原  功 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○○○○    欠 席 委欠 席 委欠 席 委欠 席 委 員員員員（０名） 

    

○○○○    委員外議委員外議委員外議委員外議員員員員（１名） 

議  員 屋 良  千 枝 美 

    

○○○○    説 明説 明説 明説 明 員員員員（０名） 

 

○○○○    議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席者者者者（３名） 

局  長 東 川 上  芳 光  課  長 多 和 田 眞 満 

議事係長 中 村  誠    

 

○○○○    協 議 案協 議 案協 議 案協 議 案 件件件件    

    １．追加議案について 

（普天間飛行場への外来機の飛来による騒音被害に対する抗議決議及び意見書） 

 ２．その他について 



議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

平成 31 年２月 26 日（火） 

 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員長長長長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前９時 30 分） 

 

【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

追加議案追加議案追加議案追加議案についてについてについてについて    

（（（（普天間飛行普天間飛行普天間飛行普天間飛行場場場場へのへのへのへの外来機外来機外来機外来機のののの飛来飛来飛来飛来によるによるによるによる騒音被害騒音被害騒音被害騒音被害にににに対対対対するするするする抗議決議及抗議決議及抗議決議及抗議決議及びびびび意見書意見書意見書意見書））））    

 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員長長長長 基地関係特別委員会より追加提案された「普天間飛行場への外来

機の飛来による騒音被害に対する抗議決議及び意見書」の２件については委員会付

託を省略して進めることとしてよいか。 

（異議なし） 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員長長長長 上程日は、本日２月 26 日の冒頭とすることでよいか。 

（異議なし） 

 

【【【【協議結果協議結果協議結果協議結果】】】】    

本本本本２２２２件件件件についてはについてはについてはについては委員会付託委員会付託委員会付託委員会付託をををを省略省略省略省略しししし、、、、本日本日本日本日のののの冒頭冒頭冒頭冒頭にににに上程上程上程上程することにすることにすることにすることに決定決定決定決定するするするする。。。。    

 

【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

そのそのそのその他他他他についてについてについてについて    

 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 前回の議運で「我如古児童センター迷惑危険駐車について」は陳情と

して協議いただいたが、改めて請願として提出があったことから、そのように処理

している。また呉屋委員より要求のあったインターネット議会中継のアクセス件数

の資料についても準備ができており、議員棚へ配付してまいりたい。 

 また、前回の議運で提案した一括質疑について、３月１日は平成 31 年度一般会計

予算、請願、陳情以外の 24 件を一括して議題とし、１件ずつ質疑を確認しながら進

めていく。一通り終わった段階で最終的に質疑がないかを確認し、質疑終結をかけ

るといった流れとなる。 

 次に、予算組み替え動議に関する資料の説明を行いたい。資料では表面では組み

替え動議の内容や可決された場合の効果、動議の提出要件について記載しており、



後ほど確認していただきたい。裏面では提出様式として、実際に出された一般会計

予算の修正案を基に組み替え動議の見本を示している。本修正案は 50 カ所程度の数

字を修正しており、組み替え動議の文章であれば負担なく作成ができるものと考え

ている。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 組み替え動議であれば、数字を修正する必要がないということか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 そのとおりである。ただし、組み替えて再提出を求める動議であり、

可決されても自動的に予算が修正されるものではない。市長が議会の議決を尊重し、

そのとおり修正して再提出することを期待するものである。 

○○○○岸本一德岸本一德岸本一德岸本一德    委員委員委員委員 一括質疑については案件ごとに質疑２回までと理解してよいか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 そのとおりである。事務局にてカウントしながら進めてまいりたい。 

○○○○岸本一德岸本一德岸本一德岸本一德    委員委員委員委員 最後に改めて質疑を許す場合、同じ案件について質疑できるのか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 議長判断によるところであるが、原則できない。 

○○○○知名康司知名康司知名康司知名康司    委員委員委員委員 予算の組み替え動議については今日で決定ということか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 あくまで提出する側の判断であり、労力がかかる修正案の作成に対し、

このような簡易な手法もあるといった提案であり、参考にしていただきたいという

ものである。 

  次に、委員長報告について、現在は１件ずつの報告となっているが、本市以外の

10 市は一括で行っている。時間短縮や負担軽減といった観点から一括での報告がで

きないか各常任委員長と調整を進めてきた。その内容については委員会が始まるま

でには各会派へ説明してまいりたい。 

○○○○岸本一德岸本一德岸本一德岸本一德    委員委員委員委員 イメージが湧かないが、一括で委員長報告をするということか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 今回は時間の関係で趣旨だけの説明としたが、終了後には３常任委員

長と調整した内容を各会派へ改めて説明してまいりたい。 

○○○○上地安之上地安之上地安之上地安之    議長議長議長議長 本件については、実施時期は特に決めず、理解を深める期間を与

えてもよいのではないか。各常任委員長には説明したかもしれないが、委員におい

ては理解が深まっていないものと考える。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 来週から委員会もスタートすることから、その中ででも委員長と事務

局を中心に、理解が深められるよう丁寧に説明してまいりたい。 

    

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員長長長長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午前９時 44 分）  


